

**POLA MAGANG TRADISIONAL DALAM UPAYA
PENINGKATAN EKONOMI KELUARGA**

(Studi Pada Pengerajin Rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi)

TESIS

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Magister
Pendidikan Luar Sekolah Konsentrasi Pelatihan dan Pengembangan Sumber Daya
Manusia



Oleh

M U S T A K I M
NIM 1503389

PROGRAM STUDI
PENDIDIKAN LUAR SEKOLAH
SEKOLAH PASCA SARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2017

POLA MAGANG TRADISIONAL DALAM UPAYA PENINGKATAN EKONOMI KELUARGA

(Studi Pada Pengerajin Rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi)

Oleh
Mustakim

S. Pd. Universitas Negeri Surabaya, 2014

Sebuah Tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Megister Pendidikan (M.Pd) pada Fakultas Ilmu Pendidikan

@ Mustakim 2017
Universitas Pendidikan Indonesia
Agustus 2017

Hak Cipta dilindungi undang-undang
Tesis ini tidak boleh diperbanyak seluruh atau sebagian,
dengan di cetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis

HALAMAN PENGESAHAN

M U S T A K I M

**POLA MAGANG TRADISIONAL DALAM UPAYA
PENINGKATAN EKONOMI KELUARGA**

(Studi Pada Pengerajin Rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi)

disetujui dan disahkan oleh pembimbing:

Pembimbing I



Prof. Ace Suryadi, M. Sc., Ph.D
NIP. 19520725 197803 1 001

Pembimbing II



Dr. Asep Saepudin, M.Pd
NIP. 19700930 200801 1 004

**Mengetahui,
Ketua Program Studi Pendidikan Luar Sekolah**



Dr. Jajat Sudrajat Ardiwinata, M.Pd
NIP. 19590826 198603 1 003

Dengan ini saya menyatakan bahwa Tesis dengan judul "**Pola Magang Tradisional Dalam Upaya Peningkatan Ekonomi Keluarga**" ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, 16 Agustus 2017

M u s t a k i m

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala Puji bagi Allah Subhanahu Wata'ala yang selalu memberikan pertolongan dan kemudahan bagi hambanya dalam penulisan Tesis. Berkat Rahmat dan Ijin-Nyalah penelitian yang berjudul **"Pola Magang Tradisional Dalam Upaya Peningkatan Ekonomi Keluarga"** dapat diselesaikan sesuai waktu yang telah ditetapkan.

Penulisan Tesis ini bertujuan untuk memenuhi sebagai syarat menyelesaikan studi program Magister Pendidikan Luar Sekolah, Konsentrasi Pelatihan dan Pengembangan Sumber Daya Manusia (SDM), pada Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesi (UPI). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menggambarkan: (1) penyelenggaraan pola magang tradisional pada pengerajin rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi, (2) peningkatan ekonomi keluarga pengerajin rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi, (3) kegiatan magang tradisional bermanfaat dalam peningkatan ekonomi keluarga pengerajian rajutan di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi, (4) dan faktor-faktor pendorong berkembangnya pola magang tradisional di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi.

Semoga karya sederhana ini memberikan manfaat khususnya dalam pengembangan Pendidikan Luar Sekolah, memperkaya teori-teori pendidikan serta dapat menjadi salah satu referensi untuk mengembangkan program-program Pendidikan Luar Sekolah di masyarakat. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan Tesis ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu dengan rendah hati penulis mengharap saran yang konstruktif dalam rangka pengembangan Tesis ini. Semoga penulisan ini dapat memberikan sumbangsih pemikiran kepada pengembangan ilmu pendidikan, terutama pada ilmu Pendidikan Luar Sekolah.

Bandung, 16 Agustus 2017

M u s t a k i m

UCAPAN TERIMAKASIH

Alhamdulillah Hirobbil Allamin, puji syukur penulis ucapkan kehadiran Allah SWT. Dzat yang maha bijaksana, mahal adil, maha sempurna, dzat yang mahasuci dan juga dzat yang paling layak untuk dicintai, dipatuhi, di hormati dan juga ditakuti. Karena memang Laillahaillah (tiada tuhan selain Allah) Dzat yang maha mulia dan maha suci telah menggantungkan segala nikmat yang Dia diberikan kepada kita, dengan kalimat Alhamdulillah Hirobbil Allamin. Karena atas segala rahmat, inayah dan hidayahNya penulis dapat menyelesaikan Tesis dengan judul **"Pola Magang Tradisional Dalam Upaya Peningkatan Ekonomi Keluarga"**. Dalam proses penyusunan hingga penyelesaian tesis ini, penulis mendapatkan bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Dzat yang maha sempurna Allah SWT. Yang telah memberikan anugrah terindah dalam penyelesaian tesis ini. Serta salam hormat saya, solawat dan taslim kepada Nabi Besar Muhammad SAW, manusia terbaik pilihan Allah SWT sebagai sang pencipta untuk menutup utusanNya Nabi dan Rosul, serta menjadi pemimpin anak Adam pada hari kiamat, Allah sang pencipta dan malaikatNYA telah memberi salam hormat kepada beliau, dengan ridoNya penulis dapat menyelesaikan karya tulis ini.
2. Kepada LPDP selaku pemberi Beasiswa Megister di Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia Bandung.
3. Prof. Ace Suryadi, M.Sc, P.hD selaku pembimbing I dan Dr. Asep Saepudin, M.Pd selaku pembimbing II, yang telah meluangkan waktu dan tenaganya dalam membimbing dan mengarahkan, serta memberi motivasi untuk segera menyelesaikan penulisan tesis ini.
4. Prof. Dr. H. Uyu Wahyudin, M.Pd selaku penguji I dan Dr. Joni Rahmat Pramudia, S.Pd, M.Si selaku penguji II, yang telah memberikan saran dan masukan dalam perbaikan isi dan konten dari tesis ini.
5. Dr. Jajat S. Ardiwinata, M.Pd., selaku Ketua Prodi PLS Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia yang telah memberikan masukan, dorongan, bimbingan dan saran dalam penyelesaian penulisan tesis

6. Bapak dan Ibu Dosen program studi Pendidikan Luar Sekolah yang telah memberikan pengajaran, pendampingan, serta sentuhan khasanah keilmuan di Universitas Pendidikan Indonesia, sejak awal masuk hingga selesainya penulisan tesis ini.
7. Kepala PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi ibu Aan Anasih Nawakarana, M.Pd, bu Devi Damayanti, S.Pd, bapak Iwan Sunarya, ibu Rini Wachyuni beserta seluruh staff dan keluarga besar PKBM yang telah meluangkan waktu, pemikiran, dan tenaganya untuk memberikan informasi dalam pengumpulan data penelitian tesis ini.
8. Ibu-ibu informan pengerajin rajut di PKBM Bina Mandiri Cipageran Cimahi.
9. Bapak dan ibu informan pendukung, baik dari akademisi, pakar pendidikan, agama, dan budaya.
10. Keluarga besarku Mas Mukit, Adek Angga dan Adek Fitri serta orang tua ku yang tercinta, Ibu Jarwati dan Bapak Rosidi yang telah mendoakan dan mengarahkan dalam penyelesaian penulisan tesis ini hingga mendapatkan gelar Magister Pendidikan di Universitas Pendidikan Indonesia.
11. Istriku yang tersayang Ika Septianingrum dan keluarga yang telah mendoakan, mendampingi, memotivasi, dan mengingatkan dengan penuh sabar tanpa lelah untuk penyelesaian penulisan tesis ini.
12. Rekan-rekan satu angkatan di kelas S2 PLS 2015, Bu Anne, kang Irfan, Mas Bayu, Teh Ade, teh Indah, Ida, Priska, Teh Melly, Bu Naeli, Teh Nani, Rahmawati, Putri, Septian, Kang Wahyu, yang telah menjadi teman sekaligus keluarga dalam menyelesaikan perkuliahan hingga lulus S2.
13. Bapak ibu S3, Bu Wiwin, Pak Sutangsa, Pak Ansori, Pak Wasmin, Bu Lilis, Ambu Rita, Bu Nurida, Bu Zenny, dan Pak Dadang yang telah menjadi bagian dari teman dan orang tua selama kuliah di UPI.
14. Rekan-rekan kontrakan di Geger Kalong Tengah No.63 rumah Abah Abas, Bang Eko Bengkulu, Mas Zainal, Mas Bayu, Mas Septian, Mas Dika, Mas Indra yang telah memberikan semangat dan waktunya dalam keluh kesah menyelesaikan tesis di kontrakan.
15. Keluarga besar *Awardee* LPDP UPI, Bang Yasir, Dwi, Novi, Betty, Ana, Septian J, Asyura, Maksi, Andi, Mbak Isti, Gresia, Kang Agus K, Rini,

Winda, Yuliana, Angin, Septiani, Silmi, Lukman, Ramli, Syarif, Widya, Wilda, Floren, yang telah saling menyemangati untuk lulus bersama-sama serta seluruh *awardee* angkatan 2014, 2015, dan 2016 yang telah menjadi bagian dari keluarga *Awardee* LPDP UPI.

Semoga segala bantuan yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan balasan nikmat dan kesehatan dari Allah SWT Amin Yarobbal Allamin.

Bandung, 16 Agustus 2017

M u s t a k i m